

Grandiosa Manifestación Democrática

Durante los días 10 y 11 de los corrientes, celebró la Unión Nacional de Educadores una gran Asamblea para elegir Directiva Central, la cual quedó integrada del modo siguiente: Presidente Lic. don Luis Demetrio Tinoco, Primer Vice-Presidente el Lic. Julián Zamora Dobles, Segundo Vice-Presidente doña Marta Sabido de Solera, Secretaria General Srta. Lic. Virginia Loria, Tesorera Claudia Herrera de Sáenz, Pro-Secretario Prof. don Remberto Briceño, Segundo Pro-Secretario Prof. doña María de Bianchini y Fiscal Prof. don Carlos Luis Sáenz.

El entusiasmo de los concurrentes que eran todos representantes auténticos de nuestro Magisterio Nacional, llenó totalmente los ámbitos de nuestro Coliseo, donde tuvo lugar el memorable evento. Asistió el señor Presidente de la República Lic. don Tenorio Picado en compañía de su señora esposa, el Pbro. Don Rosendo Valenciano, Don Manuel For-

moso y el Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro, quien fué electo presidente. El acto se desarrolló presidido por la Directiva Provisional e hicieron uso de la palabra el Lic. Zamora Dobles, el Lic. Picado y el Lic. Tinoco Castro entre otras distinguidas personalidades.

En forma calurosa y sincera, haciendo constantes manifestaciones de reconocimiento y gratitud al mandatario, los concurrentes le demostraron que apoyan decididamente el Impuesto Sobre la Renta y lo defenderán con todo empeño, así como la Legislación Social que se ha mantenido firme a pesar de las campañas reaccionarias libradas por el grupo opositor. Declararon los maestros de la U.N.E. que están dispuestos a luchar al lado de los trabajadores de la ciudad y del campo en todo cuanto sea mejoramiento de las condiciones de vida y mantenimiento de las conquistas sociales, porque la suerte de los educadores no puede estar

jamás desvinculada de los más grandes y vitales intereses del pueblo.

Nosotros saludamos calurosamente a la U.N.E. consideramos de gran importancia y trascendencia sus actuaciones en nuestro medio, siempre que las dirija el acierto inicial y le deseamos constante prosperidad y larga vida.

Q 83.50 para las torres envían de Cimarrones

El c. José Monge en representación de los trabajadores de la Colonia "Cimarrones" llegó al Partido a dejar Q 83,50.

"Aquí traigo esto, nos dice, para las torres de radio del Partido. Es dinero recogido entre los campesinos de la Colina. Adjunto presenta la lista detallada de la recolecta, que no publicamos por falta de espacio.

Agradecemos estas contribuciones y vemos en ella la conciencia clara de los trabajadores que entienden la importancia de que el Partido del pueblo pueda tener una estación de Radio, para explicar sus luchas y sus grandes problemas.

DIARIO DE COSTA RICA HACE APARECER COMO ASESINADO A QUIEN MURIÓ POR ACCIDENTE

Puerto Limón, Octubre 14 de 1947. — Como en los últimos días de la semana pasada, "Diario de Costa Rica" publicó una nota calumniosa, anunciando a grandes titulares que "el jefe de la Oposición en Sixaola había sido asesinado por los comunistas", este Corresponsal cree conveniente desmentir categóricamente esa mentira, relatando los hechos con el conocimiento que tiene de ese suceso, ya que en estos momentos está regresando de aquella región.

Lo que sucedió es lo siguiente:

Viajaban en un pon-quiar cinco trabajadores, una mujer y una niña, el sábado 5 de los corrientes, como a las 2 de la mañana. Venían de un baile. El muerto, la mujer y la niña iban sentados y los restantes, dos de cada lado, impulsaban el carro. En cierto lugar de la vía encontraron a dos trabajadores. Uno de ellos estaba borracho, razón por la que el que no lo estaba pidió ayuda a los

viajeros para que los llevaran en el carro. Alguien alumbró el lugar con una linterna eléctrica para facilitar la operación. Cuando se produjo la luz, todos pudieron observar que el mencionado jefe de la oposición manaba sangre por la boca y la nariz. Había sido golpeado por la manigueta del ponquiar. Se regresaron y lo llevaron al dispensario. De ahí fue trasladado al hospital de Almirante, Panamá, en donde murió el martes 7 por la noche.

Es cierto que el muerto era tista. Lo que no es cierto es que haya sido "asesinado por comunistas", porque, como se ve, murió por causa de un accidente. Además, todos sus acompañantes eran de su misma filiación política.

Así se pone de manifiesto, una vez más, que quienes redactan el "Diario de Costa Rica", adolecen de falta de escrúpulos para mentir.

SALA DE MATERNIDAD

Por medio de la presente deseamos manifestar nuestra felicitación y reconocimiento para los miembros de la Junta de Protección Social de Limón por su hermosa labor humanitaria, al instalar una pequeña sala de maternidad en la Unidad Sanitaria de este lugar que cuenta con 10 camas.

Era una gran necesidad que ha sido satisfecha en parte, porque ya podrán muchas madres pobres ser alojadas allí y recibir la atención indispensable en la hora del parto.

Nuestra felicitación es extensiva para el Dr. Hilario Cuevillas, quien como Director de la Unidad Sanitaria ha sido uno de los principales promotores del bien público en Limón.

Ahora lo que falta es que el pueblo inicie su lucha, organizando contribuciones, y mediante actos diversos para obtener dinero suficiente y hacer que el ahora pequeño salón de maternidad sea en no lejano futuro un recinto con los mejores adelantos científicos, como los que tienen las mejores salas de maternidad del mundo.

HOMENAJE AL c. ALBEDO PICADO

El 27 de Setiembre próximo pasado, en la noche, la Banda Militar de esta ciudad rindió un homenaje al c. Diputado Alfredo Picado Sáenz, como un acto de reconocimiento por su esfuerzo para que el Congreso Constitucional aprobara un aumento en los salarios de los músicos de las Bandas del Estado en el país. El homenaje consistió en una comida en el Club Miramar y un concierto en el Parque Vargas.

La banda militar de Limón, bajo la dirección del Coronel Don José Quesada tuvo gran lucimiento en su concierto, por lo cual la felicitamos.

También queremos destacar la intervención que en este homenaje tuvieron la Marimba Chorote ga y la Orquesta Steele. Son verdaderos conjuntos artísticos, que merecen aplausos y felicitaciones generales.

Corresponsal

EL DESFILE DE LA CTCR---

VIENE de la Pág. PRIMERA---

desfilando a la cabeza, después de recorrer a pie y pasando mil calamidades más de 200 kilómetros, desde la Costa hasta la capital.

Los puños y los machetes en alto de los trabajadores de los bananales, enfermos de paludismo pero vibrantes de espíritu revolucionario, dieron a la manifestación de la C.T.C.R. el calor y el sabor que le son característicos, como auténtica central sindical de la clase trabajadora de Costa Rica.

La manifestación patrocinada por la Rerum Novarum fué lo que tenía que ser: un acto de la clase patronal, al servicio de los intereses de los sectores más retrógrados de los enemigos del progreso y de la justicia de nuestra patria. Fué un acto financiado con el dinero de los ricos taxistas, que tienen como principal guía de su actividad política la destrucción de las conquistas sociales de la clase trabajadora nacional. Marcharon en ella los empleados de Bancos y los profesionales que se sienten a mil millas de distancia del pueblo y que resumen toda su ideología política gritando contra el comunismo.

Nuestra manifestación, la de los trabajadores, fué brillante y espontánea por todos sus costados.

La manifestación de la Rerum Novarum tuvo todo el artificio de las cosas falsas, como falsa en su esencia es esta central sindical.

La Rerum Novarum contó con los trenes de la Northern, la compañía inglesa que se ha caracterizado por su odio al movimiento obrero organizado, por su odio a los derechos de los trabajadores. Pero los numerosos trenes puestos por la Northern al servicio de la Rerum Novarum, de nada le sirvieron, pues más de uno vino vacío y más de uno sirvió para transportar a nuestros propios manifestantes.

El gobierno, en un alarde de democracia que sus enemigos no entienden o no quieren entender, dió dos trenes a la Rerum, de su ferrocarril al Pacífico. Pero esos trenes, corridos de Puntarenas a Esports, también vinie-

ron casi totalmente vacíos.

El noventa por ciento de los autobuses de servicio en la Meseta Central fueron contratados por la Rerum. Los trabajadores de la C.T.C.R. en Heredia y Cartago casi no tuvieron autobuses para trasladarse a la capital.

Mientras los autobuses al servicio de la Rerum vinieron en gran cantidad sin gente a la capital, nuestros hombres y mujeres se movilizaron a pie. Cuatrocientos hombres y mujeres de Santa Bárbara, de Barba, de San Rafael y del Centro de Heredia se trasladaron a pie. En Cartago y Turrialba tuvimos que usar camiones de carga y movilizar también gente a pie.

Las familias ricas de la capital, y los finqueros más reaccionarios hicieron sandwiches que distribuyeron entre los pocos peones que lograron movilizar. Nuestra gente no comió, o comió por su propia cuenta. Los "linieros" pasaron tres días a punta de café, pero estuvieron a la hora de su cita en la capital.

Con todo el derroche y la presión patronal, la Rerum apenas si llenó nueve cuerdas y media de manifestantes, tres cuartas partes de los cuales eran mujeres de las clases media y burguesa. El grueso de nuestra manifestación era, de hombres afiliados a sus sindicatos. La mayoría de las mujeres afiliadas a los sindicatos o familiares de los sindicalistas no vinieron por falta de transporte.

A pesar de todas las dificultades, la C.T.C.R. llenó trece cuerdas y media en su desfile, derrotando ampliamente a la reacción.

El saldo de la jornada ha sido una gran victoria popular, una victoria de la Costa Rica del futuro y una derrota de la reacción de la Costa Rica que no volverá, porque el pueblo no lo quiere.

Pero no nos dormiremos en los laureles. Redoblabamos nuestra lucha para conseguir nuevas y más definitivas victorias. No cesaremos un instante en el gran trabajo de construir una patria libre y próspera para todos. Los cuatro meses que faltan para las elecciones nos verán intensificar la lucha y preparar el aplastamiento de la reacción en los comicios de febrero.

Un colón mensual vale la suscripción de TRABAJO desde el 1º de Octubre.

¡HACIA DONDE VA DON OTILIO! ---

VIENE de la Pág. PRIMERA---

que consiste en difundir calumnias infames contra todo el que no sea ulatista. Dice que es partidario de la justicia social; pero en la práctica está rogado de los grandes acaparadores de tierras, de los grandes banqueros reaccionarios, y todos los que han contribuido con sus hechos a aumentar la miseria de Costa Rica. Dice que es antifarista, pero está consintiendo en que su movimiento se caracterice como típicamente fascista por sus métodos de lucha y hasta por sus mismas orientaciones.

AQUI ESTA SU CARRO!

nas, nuestro Secretario General recibió aquel nuevo 1951 que irá veloz por todos los caminos de la patria contribuyendo a organizar la gran batalla del pueblo contra los más negros intereses de la reacción y del imperialismo.

Así Financió el Pueblo la compra del nuevo carro para Manuel Mora

Detalle de la recolecta hecha en dos semanas:

Alajuela	Q 782.00
Heredia	571.65
Puntarenas	350.00
San José: por Sectores:	
Sector Nº Uno	1010.10
Sector Nº Dos	2400.00
Sector Nº Tres	359.15
Sector Nº Cinco	1833.50
Goicoechea	184.00
Tibás	65.00
Montes de Oca	10.00
Juventud Vanguardista	30.00
Trabajadores de Cultivez	22.25
Cuotas individuales recogidas en los mitines	751.50
TOTAL	Q9369.95

NOTAS: Desde las columnas de TRABAJO felicitamos a los compañeros Judith Ferreto y Manuel Mosoa, quienes hicieron el más brillante trabajo aportando cada uno más de mil colones que se incluyen en las cuotas de los Sectores Número Dos y Número Cinco.

El Partido espera las contribuciones de los trabajadores de Cartago, de la Zona Bananera, de Limón y de Guanacaste, para cancelar un saldo de dos mil colones que debemos por concepto del carro para el c. Mora

Pedimos a esas Secciones, envíen lo más pronto posible sus cuotas. Todo el Partido, todos los trabajadores, deben tener sus modestas contribuciones en el carro del más querido defensor del PUEBLO COSTARRICENSE